

# EDITORIAL

La Asociación Civil Politai, integrada por alumnos de la especialidad de Ciencia Política y Gobierno de la PUCP, está orgullosa de presentar la segunda edición de su revista Politai, resultado de varios meses de trabajo y sacrificio constante. Para el equipo, estas páginas han significado un reto muy grande, pues sintetizan el deseo de continuar y consolidar un proyecto en constante crecimiento.

Como Comisión de Publicaciones, y en general como Asociación, hemos buscado que la revista crezca y que con el tiempo se vuelva un referente en temas de Ciencia Política, tanto en el país como a nivel internacional. Cabe resaltar que Politai es la primera revista académica de Ciencia Política del Perú.

Esta segunda edición plantea un objetivo distinto para la Asociación. Desde el primer número sabíamos que el reto sería mantener el buen trabajo logrado y desarrollar un producto sostenible en el tiempo. Por ello, ahora se presenta el desafío de lanzar un producto de igual o mejor calidad que el anterior en apenas seis meses y estar a la altura de las expectativas de todos ustedes. Creemos que hemos alcanzado el objetivo y que la revista que hoy se les ofrece será de su agrado y reafirmará el compromiso de generar conocimiento académico y presentar trabajos de alta calidad.

Este lanzamiento marca un hito importante para Politai, pues representa el momento de consolidación y de integración al interior de nuestro equipo. Hemos pasado de ser un pequeño grupo de amigos que tenía reuniones informales a ser más de veinte personas de diferentes promociones y especialidades dentro de la carrera. Al interior de nuestra Asociación, cada comisión se ha institucionalizado, tiene varios integrantes y lleva a cabo una gran cantidad de labores, de las cuales la revista es el resultado. Hoy vemos una integración y una asimilación del ideal por parte de los nuevos asociados, quienes han adoptado esta iniciativa y la han vuelto suya, lo que asegura el futuro del proyecto y que las metas trazadas puedan cumplirse en el tiempo.

Como revista, Politai busca siempre representar un equilibrio entre las distintas ramas de nuestra carrera: Relaciones Internacionales, Administración y Gestión Pública y Política Comparada. Nuestra primera edición tuvo una estructura pluritemática, en donde se desarrollaron distintos temas de gran importancia.

Hoy estamos orgullosos de presentar esta segunda edición con una estructura monotemática. Tomando en consideración las particularidades de nuestro país y la coyuntura de las elecciones regionales y municipales, aquí se desarrolla el tema “Descentralización y Gobiernos Subnacionales”.

El proceso de descentralización que se viene realizando en el Perú lleva ya varios años. De tal manera, consideramos que es importante hacer un análisis de este desde distintos ángulos. Evaluar la situación actual, los cambios que ha ocasionado y los posibles problemas que se puedan presentar. Este tema también tiene relevancia debido al proceso electoral, el desempeño y el desarrollo de las regiones y sus gobiernos.

Los subtemas que se desarrollarán en esta edición abarcan el enfoque de cobertura de las necesidades básicas, las elecciones regionales de 2006 y el ascenso de los movimientos regionales, las disparidades regionales y los modelos de desarrollo, el balance del diseño normativo e institucional del proceso peruano de descentralización, la descentralización y el desarrollo económico local en el país y las tensiones en la gestión de los gobiernos locales en zonas cocaleras. Contamos con la participación de reconocidos académicos en el tema, como Anand Asthana, Diane De Gramont, Carlos Lecaros, Johnny Zas Friz Burga, Mario Tello, Jorge Aragón y Pablo Toral, así como jóvenes politólogos involucrados en el tema de Descentralización. Del mismo modo, encontrarán el artículo metodológico que plantea cuál es la posibilidad de realizar en Ciencia Política una buena y válida investigación empírica, así como la presentación de una sección en la que se hace un pequeño recuento de todos los eventos realizados por la Asociación Civil Politai y una entrevista al reconocido politólogo Dieter Nohlen, especialista en temas de sistemas electorales y de partidos, en la que desarrolla temas de democracia y cultura política en América Latina. Dicha entrevista fue realizada por miembros de nuestra asociación, poniendo en práctica nuestro compromiso por fomentar la investigación en los alumnos de la especialidad.

Sin más que añadir, queremos agradecer a todas las personas que apoyan constantemente la realización de este proyecto: auspiciadores, profesores, autores y demás involucrados que depositan su confianza en el compromiso de la Asociación.

A todos ustedes, muchas gracias, y esperamos de corazón que disfruten cada página de esta revista tanto como nosotros.

**Comisión de Publicaciones**

*Asociación Civil Politai*